



Carlos Omar Jacob Velázquez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo: Medicina Tradicional
Mexicana**

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de marzo de 2022

Medicina tradicional en México, entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Por 200 pesos, la lectura de maíz ofrece saber la enfermedad que tengo, no se trata de adivinación, ni de un recinto clandestino, se trata de una casa de medicina tradicional y herbolaria. Promovidas por el gobierno de Ciudad de México, ofrecen temazcalli, cura de empacho, tronada de angina y otros padecimientos. Una sesión de lectura de maíz, tiene duración de media hora aproximadamente, la curandera dirá el mal que padezco con ayuda del ritual mesoamericano. El Dr. Alejandro Macías, especialista y miembro de tercer nivel del Sistema Nacional de Investigadores, se nota la molestia por que este tipo de tratamientos recibe apoyo gubernamental.

"La medicina no debe tener apellidos." "La única medicina que debe estar sustentada por el erario, por el gasto público, es la que sustentada en evidencias de utilidad." El apoyo que recibe la medicina tradicional en México, tiene sustento el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetos fijados para 2023. La ONU exige que debe haber una

forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas". A la medicina tradicional se le ve desde el menosprecio. La Dra. Claudia Ponce de León Hill, de la Unidad de Análisis Ambiental de la UNAM, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional. Explica que a la palabra le rodea un aura de misticismo que es fácil menospreciar desde el punto de vista de la medicina alópata u occidental. Ponce de León dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico. Desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, los curanderos, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba el error y la repetición. "Yo creo que los científicos nos hemos apropiado del término científico, pero yo creo que es conocimiento." No se trata solo de los científicos, ahonda, se trata de las farmacéuticas. "Yo creo

que las farmacéuticas se han a dueñado de qué es medicina y la de ellas si está probado de alguna manera por hicieron estudios clínicos". La OMS aunque respalda la incorporación de la medicina tradicional a sistemas de salud base de los estados miembros, no estaría de acuerdo con la academia. La OMS detalla que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, identificar datos probatorios, bien sea históricos, tradicionales, o científicos, que respalden o invaliden una terapia dada. La aprobación de la comunidad terapéutica no es equivalente a aprobación científica. La validez ya sea a través de sustento histórico o científico debe perseguirse. La OMS establece que países deben garantizar el acceso a medicina tradicional por parte de usuarios que así lo requieran, siempre bajo "supervisión de los productos y prácticas". La organización es dubitativa en establecer los parámetros necesarios para definir que medicinas tradicionales deben adoptarse. México es rico en una gran variedad de medicinas tradicionales.

Referencia bibliografica

Saldaña, S. (2020, January 29). *Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Xataka.com.mx; Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>

